

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción. - En la Península: Un mes, 1'30 ptas. - Tres meses, 4'50 id. - En el Extranjero: Tres meses, 10 id. - Número suelto, 0'10 cts. - La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. - No se devuelven los originales.

Condiciones. - El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro. - Corresponsales en París, Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon-F. Jones, 31, Faubourg Montmartre. - La correspondencia al Administrador.

En memoria de Ripoll

Una nota altamente simpática y patriótica dió ayer el Sr. Alcalde en la sesión celebrada por nuestra corporación municipal.

En un breve y elocuente discurso propuso - y el Ayuntamiento lo aceptó unánimemente - que se le diere á la calle de Palás, donde tenía su morada el majagradu capitán Ripoll y donde continúa residiendo su familia, el nombre de aquel héroe muerto gloriosamente en la sangrienta jornada de El Jemís.

El mismo día en que Ripoll partió para Melilla al despedirse del señor Sánchez Arias, le rogó en tono humorístico que si moría en campaña pusiera su nombre a una calle de la ciudad que le vio nacer, y ayer, el Alcalde, recordó este episodio de la despedida.

Nosotros que ignoráramos este detalle, escuchamos ayer con satisfacción intensa la proposición del señor Sánchez Arias, y nos felicitamos de que todos los concejales allí reunidos secundaran con verdadero entusiasmo la iniciativa, justo y merecido tributo á la memoria del militar valiente y heroico que ha alcanzado los honores de la inmortalidad al sacrificar su generosa vida por la patria.

Suponemos que el acto de sustituir el nombre de la calle de Palás por el del Capitán Ripoll, ha de rodearse de toda solemnidad, invitando el Ayuntamiento á todas las representaciones sociales, para que "canta y reñida" el homenaje merecido á aquel, malogrado amigo nuestro.

PARA LAS DAMAS

Crónica de Modas

La afición á los deportes, ha desarrollado el gusto á la vida, campestre. Es un placer poderse alejar de las ciudades en verano y otoño. Los parisienas más apegados á su buena ciudad la abandonan volando, quien hacia el mar, quien hacia la montaña ó campo. Los empleados más modestos hallan tiempo y medios de tomar verdaderas vacaciones. Por todas partes hay instalados "tennis", croquets y golf, donde horas enteras, las mujeres más delicadas, se obstinan en colocar, en lanzar, en recibir la maqueta. La lluvia, el viento de otoño, ni los calores de la canícula, ni las rindes ni las desaniman. Esta bola hace pensar en la eterna

quimera, que nos aduce, que nos liga, y hacia la cual, siempre, se encaminan la humanidad sus manos ávidas. La pasión sportiva, por lo mismo que engendra cierto desdén de la "toilette", ha creado una nueva manera de vestirse. En otro tiempo se encerraban en los salones de las casas de campo, charlando al fresco durante las horas más calurosas del día, ó bien calentándose al fuego de las chispeantes hogueras. Las mujeres, hubieran rechazado con horror la idea de cambiar sus zapatos de charol ó de raso, por las fuertes botinas, los zapatos de "tennis" ó de golf. Se peinaban con bucles ligeros, y se apresuraban á entrar en las habitaciones cuando un soplo de brisa venía á sorprenderlos en la terraza ó al descubierta. También los niños estaban sujetos á este régimen. Se les enseñaba á mantenerse derechos, á no levantar los ojos más allá que el lazo de la corbata cuando un señor les dirigía la palabra.

Se enganchaban á caballo en el coche los domingos para ir á misa. Y durante la semana rara vez se salía para hacer algunas visitas, siempre con la misma marcha pausada de los caballos muy gruesos.

Actualmente nuestras bellas bordando eternas tejerías. Ahora todo es diferente; lo que las mujeres más esmeradas llevan en sus residencias de verano, difiere esencialmente de los trajes de estación en la ciudad. Es provechoso esto para la salud? La vida activa en pleno campo es muy higiénica. Sin embargo oímos por todas partes anunciar males súbitos y espantosos de los cuales nadie se moría.

Hagamos un cambio de frente hacia un orden de ideas más práctico, y digamos á nuestras lectoras que gran número de mujeres adoptan el delantal-blusa para ciertas ocupaciones de la casa, así como para las labores y trabajos artísticos. (El gran delantal de canesú forma "babu" y abetnado en el delantero, es el más práctico. Inútil nos parece advertir que se hará en tela lavable.

Toda la "toilette" queda resguardada por este delantal, cuyas mangas se harán más ó menos largas, según la manera de vestir y las ocupaciones habituales, por lo cual es muy útil para las jóvenes que gustan de entregarse á los que hacen de la casa, lo

Don Antonio Ripoll y Sauvalle

Capitán del Batallón de Cazadores de Figueras

Murió el 30 de Septiembre próximo pasado, en el combate del Zoco, el Jemís de Yzuren

R. I. P.

La HORA SANTA que se celebrará en la Iglesia de Santo Domingo de esta ciudad, de 10 á 11 de la mañana del viernes 8 del corriente, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Toda su familia ruega á sus amigos y personas piadosas asistir á dicho acto y le encomienden á Dios en sus oraciones.

que no le impide dedicarse á la ejecución de bellas labores y al estudio de la música y de la pintura.

La blusa de vestir es igualmente objeto de atenciones. Se confeccionan de los variados tejidos y sus adornos son sencillos. Los bordados, los entredos y la pasamanería.

Mme. Robert.

Octubre 1909.

Los Beni-bu-Isruor

El nombre de Beni-bu-Isruor, significa «Hijos del pastor».

Esta kábila confina al Norte con la de Mazusa, al Este con Ulad-Settat y Beni-huyagi, al Sur con Beni-Sidqi y al Oeste con Benisicar.

Los poblados de estas kábilas, se hallan esparcidos por las montañas de Vixan, Jemís, Aiza, y otras (que no son más que estribaciones del Gurugú), y collado de At-Laten, el punto más bajo de la divisoria de los ríos Kest y Vixan.

El río más importante que atraviesa este territorio es el del Caballo ó Vixan, que desemboca en Mar Chica, al Oeste de Jaúma.

El único mercado de la región es el de El Jemís.

Las tribus que quedan mencionadas comprenden los grupos de Segangan, At-Laten, Vixan y Guesulla. Entre los grupos están el pequeño caserío de Beni-Bu-Isruor.

El territorio posee grandes riquezas mineras, pero como no son explotadas sus habitantes arrastran una vida miserable.

Esta montañosa región es continuada en sus tres cuartas partes por un enorme macizo surcado por profundos barrancos; se destaca por su elevación entre todas las montañas el monte Vixan ó Monte de Hírisos, á 800 metros de altitud sobre el nivel del mar. Desde la cumbre de este monte se puede contemplar á vista de pájaro toda la provincia de Guelaya.

Las sierras de Beni-bu-Isruor, y el Gurugú, limitan el estrecho valle que llega desde Mar Chica hasta el collado de At-Laten.

La región está surcada por dos caminos de herradura, que parten de la alcazaba de Zeluán y se separan cerca del poblado de Yula dirigiéndose al primero por el Norte y el segundo

te Jemís á At-Laten, y el segundo por el Sur á Vixan, serpenteando después hacia el Este por las faldeas de las montañas hasta el pequeño caserío de Beni-Bu-Isruor.

Frente á At-Laten hay un camino que de Melilla conduce á Tazza, por el valle del río del Caballo ó Vixan. Del zoco El Jemís parte otro camino que corta perpendicularmente al primero y bordea la fracción de Beni-bu-gama.

Generalmente son donadas por camino alto y camino bajo de las minas.

Ambos se desarrollan en el desfiladero, y están constantemente inundados por las alturas vecinas.

Las gentes de Beni-bu-Isruor veneran al santón Sid-bu-Ceber.

Está tribu es la más pequeña y más pobre de la provincia de Guelaya. En su territorio ha permanecido varias veces la harka que alijó de Zeluán al Róghi.

Postales y Recuerdos

En Budapest se han registrado muchísimos casos de espasmos debido á la absorción de coñac falsificado. Hasta ahora las autoridades

han intervenido en 59 casos de muerte y 80 de invalidez ó más ó menos grave.

Rebotta con el coñac el coñac falsificado pues sólo con un copo os quedáis petrificados.

Digan de ustedes que desinventen sus trabajos de la manera más factoriamente los ensayos de un aparato destinado á elevar un monopiano que se mantiene inmóvil en un punto fijo de la atmósfera.

Caballeros y como vamos progresando serán usados como el mejor día por otro roños que construye casas en el espacio.

Hoy las ciencias adelantan...

Dicen de ustedes que están especiales ha salido para Odesa el Shad de Persia destronado.

Un hombre por que no sale en un tren de mercancías.

Porqué un Shad ya destronado que no tiene gana de salir mejor que en un tren expreso debe ir en mercancías.

Noticias autorizadas dan cuenta de que, con la aprobación del Gobierno Imperial, el virrey de Nankín se propone organizar para el 1911 una Exposición Universal en sus dominios.

El cometa de Halley

La esperada reaparición del célebre cometa, ha sido descubierta el 11 de Septiembre por el profesor Wolf del Observatorio de Heidelberg.

El fenómeno ha sido hallado en un lugar que dista solamente unos 70 minutos de arco del previsto por los cálculos hechos por los astrónomos Gowell y Crommelin, error por todos conceptos insignificante, dado el número de factores de incertidumbre que hubieron de tenerse en cuenta al calcular su larga trayectoria.

En las pizarras fotográficas obtenidas aparece como una debilísima nebulosa.

mirarle... cómo te veo cuando deliro contigo
Ver si en tu ténore lecho se realiza mi ilusión, de encontrar bajo tu pecho latidos del corazón.
Y de alegrías morir al pensar que puede ser, eterno nuestro vivir en la vida del po. ser.
Perdóname, hijo mío, si acosado por mi incesante y mi tenaz deseo, la losa que te cubre he levantado y á través de mis lágrimas te veo.
Perdóname si mi dolor profundo, si este mi triste sollozar de llanto, turban las soledades de tu mundo de eterna sombra, y causan tu quebranto.

Abre tus ojos, mirame, hijo mío; yo aquí he venido con tenaz empeño, á secar de mis lágrimas el río, á realizar un amoroso ensueño.
Quiero ver en tus ojos la perdida, luz del pensar, al corazón muerto quiero hacerlo latir... ¡Busco la vida entre las mismas sombras de la muerte!
Mi voz entre mis brazos te reclama, mis labios pongo en tu mejilla yerta, ven, hijo mío, ven; mi amor te llama! Despierta por piedad! ¡Hijo! ¡Despierta!
Ay! Que en tu mi empeño!
Ay! Que no puedes moverte!
Ay que tu sueño no es sueño sino el hielo de la muerte!
Ay que en esa tumba helada tu cuerpo frío se encierra.

Hay en tu album, hermosa, divinas flores que á tus plantas se desvanecen los trovadores, formar con ellas se puede una guirnalda de las mas bellas.
Yo una flor igualmente darte quisiera que tan bello conjunto favoreciera, más mi poesía quitara á tu guirnalda toda armonía.
Así que lo que puedes darte es, como una cinta y con ella formar un lazo que una sus puntas y tela una corona de todas juntas.

MI DESPERACION
¿Estoy desesperado? ¿Estoy yo loco? Miro pasar el tiempo inutilmente, sin que encuentre jamás mucho ni poco de lo que busca con afán mi mente.
Hijo del alma Te he visto el resaca cual levántame que ameban el viento, dejándome sin luz en mi camino, y siempre fijo en el pensamiento.
Ay de mí cuántas veces detrándome he imaginé que á hallarte volvería.